

Tiene ya Puntarenas mayor caudal de agua

De una manera silenciosa pero firme y decidida, ha ido la Municipalidad porteña trabajando por resolver el palpitante problema del agua, logrando ofrecer a los vecinos mayor caudal de la que se recibía, por mas que no sea aun en gran cantidad. Pero algo es algo.

El viernes de la semana que acaba de pasar, los regidores municipales señores Fructuoso Garrido, Presidente de la Corporación; don Francisco Luis Enriquez y don Carlos Molina, el señor Gobernador de la Provincia, don Carlos Barahona, que con aquellos está identificado en el deseo de ofrecer mayor suma de beneficios a la comunidad; el señor Roman, Redactor corresponsal de la Tribuna en este Puerto, y una o dos personas más, salieron de aquí con dirección a San Miguel de Barranca, donde lo esperaban el ingeniero don José Amador Uriza, comisionado por la dirección General de Obras Públicas, para la ejecución del trabajo; don Joaquín Fonseca venido especialmente para estudiar las condiciones de la obra; y don Alejandro Torres, maestro de obras, con el objeto de conectar los tubos que captaban las aguas de la fuente de los Ledezma, aumentando así el caudal del liquido en una proporción de tres litros treinta y tres centilitros por segundo.

Las aguas de la fuente de los Ledezma, desde su nacimiento, se captaron con sextender, igual que se hizo con las aguas que abastecen la población de Cartago, de modo que por ningún motivo puedan ser contaminadas. Aguas cristalinas esas de la fuente de los Ledezma, recorren una extensión de dos y medio kilómetros de largo, por medio de tubos, para llegar a los tanques de sedimentación y de almacenamiento, por el sistema de elevación, y de allí sale el liquido perfectamente limpio, para distribuirse en un principio en un tubo de tres pulgadas y luego en otro de dos pulgadas que es el que llega a Puntarenas.

En el trayecto de la tubería, y a un kilómetro de los tanques en la cuesta de La Palma, existe un sifón que resta presión al agua y establece algo así como una presa que reduce el diámetro de la cañería, y para salvar ese inconveniente, se van a construir varias torres de las que ya están hechos los estudios y presupuesto de gastos. De esta manera, el vecindario podrá recibir mayor cantidad de agua.

Además, y por cuanto dos de los cuatro grandes tanques contienen grietas por las cuales se filtra el agua, debido a lo cual han dejado de usarse, se ha dispuesto reforzar esos dos tanques para almacenar mayor cantidad de liquido y poder así proporcionarlo más abundante a los hogares. El refuerzo consistirá en el levantamiento de un muro de protección.

Por lo demás, se pondrán en mejores condiciones de pureza los tanques de captación de las fuentes de San Miguel y la Pita.

Estos detalles, que hemos recogido de persona que estuvo en el acto, ponen de manifiesto el empeño de la Municipalidad y del señor Gobernador, en ofrecer a los puntarenenses mayores ventajas en el servicio de cañería, ventajas esas que ya se notan, pues los chorros de agua que llegan a los hogares, son de mayor intensidad que hasta hace dos o tres días.

Y como aun se van a hacer otras mejoras, justo, muy justo nos parece batir palmas a quienes, conscientes de sus deberes, ponen todos los empeños en cumplirlos de la mejor manera posible, aunque sin grandes aspavientos.

Se piensa construir un barco grande

Los hermanos López Cantillo tienen la idea de construir en Puntarenas, un barco de suficiente capacidad, para destinarlo a servicio de cabotaje en la costa del Pacífico, y para ver de realizar el proyecto, ordenaron a don Adrián Espinosa construir un modelo, y presentar presupuesto de costo.

Espinosa construyó una lanchita con un costo de doscientos cincuenta colones y de un metro de largo por nueve pul-

gadas de ancho equipándola con un motor de cuerda. Trabajo fino y acabado, que da idea de la competencia de Espinosa, quien al dar el presupuesto de lo que costaría la embarcación de 40 metros de largo por doce de ancho, calculó el gasto en la suma de ochenta mil colones.

Los hermanos Lopez Cantillo tienen en estudio el proyecto

PEON CAMINERO

Pasando recientemente el Consejo Municipal por el camino que conduce de Puntarenas a Chacarita, en unión del señor Director de Obras Públicas, se hizo ver a este funcionario la necesidad de mantener un peón caminero encargado de atender constantemente ese camino, para que no se eche a perder, y el señor Director de Obras Públicas, hizo formal promesa de ocuparse del asunto que consideró indispensable.

Así, pues, es muy probable que muy pronto se nombre el peon caminero, para que corrija los malos pasos que se vayan presentando en ese camino.

Arréglese ese puente

En el trayecto que de esta ciudad conduce a Barranca, antes de llegar a la Rioja, puede encontrarse un puente de madera que da pase a toda clase de vehículos.

Pero resulta que ese puente se encuentra en muy malas condiciones y pone en peligro la existencia de los choferes y de los viajantes en autos o camiones.

Se nos ha manifestado que de ese mal estado del puente se han dado ya cuenta las autoridades y que lo mandarán reparar sin pérdida de tiempo.

Magnífico.

Para depositar materias inflamables

Mucho se ha hablado del peligro que ofrecen los depósitos de gasolina en el corazón de la ciudad, y se ha pedido que se tengan fuera del radio ciudadano.

Ha sido Mr. Purdy quien ha decidido construir una casa mata en las afueras de la ciudad, y el edificio se levanta en Pueblo Nuevo, y a él serán trasladadas todas las materias inflamables entre las que ocupan el primer puesto la gasolina Wico de cuya marca es agente Mr. Purdy.

Ojalá que otros comerciantes se inspiren en el ejemplo del señor Purdy y alejen el peligro que ofrece la existencia de gasolina en el centro de la ciudad.

La Semana Santa que nos espera

Los fieles que el domingo anterior asistieron a la misa mayor, salieron un tanto inquietos por haber oído de boca del señor Cura la noticia de que por orden del señor Obispo de Alajuela, Monseñor Mosteiral, no se permitirán en las procesiones, la representación de la Samaritana, de la Magdalena, de Jesús del Triunfo ni de otras.

Dijo Fray Agapito que él no podía hacer otra cosa que ceñirse estrictamente al cumplimiento de lo mandado por su superior, pero entre los católicos hay malestar porque dicen que de esa manera se va mataando la fe, ya que se atacan las costumbres inveteradas, sin aducir argumentos que pudieran atenderse.

La presencia en las procesiones de angelitos adornando el santo sepulcro; de la representación del milagro de la Magdalena, del lienzo de la Verónica, y otros cuantos de la misma naturaleza, se graban en el corazón de los fieles con caracteres imborrables, y los hacen más firmes en sus creencias, pero si se atenta contra ellas, llegará el día en que una atmósfera de dudas cubra la fé.

Hemos oído protestas por la determinación esa, y hay algunas de las comisiones que, con todo y la prohibición, están dispuestas a arreglar las imágenes de los personajes aludidos, para sacarlos en los días que se ha acostumbrado.

Dicen los opositores a las prohibiciones de Monseñor que no se explican como en San José, en donde se encuentran dignidades eclesiásticas, no se hayan dado órdenes encaminadas a impedir la salida de los personajes bíblicos en las procesiones, y agregan que si se restan esos actos, la semana santa carecerá de esplendor.

En años anteriores la vela de Jesús en el Calvario ha sido imponente, y en él se observó de parte de todos los ciudadanos una compostura y un respeto sin iguales, y si este año no hay vela, ni paseo de Jesús del Triunfo, ni Magdalena ni Samaritana ni Verónica, la semana santa carecerá de entusiasmo y no sería remoto que en los años futuros, los actos solo tengan lugar dentro del templo sin la lujosa concurrencia de fieles que ahora acompaña todas las procesiones.

Ojalá que Monseñor Mosteiral revea su disposición.

Autoridad progresista

Poco tiempo hace que fué nombrado Agente Principal de Policía de Barranca, el señor Manuel Valverde, pero desde que llegó al puesto, se ha empeñado en dos cosas principalmente: en perseguir sin descanso a los sujetos sospechosos, y en que el número de los analfabetas disminuya todo lo posible.

Hombre activo, enérgico, con un caudal de conocimientos, persigue sin descanso a los malhechores; y el jueves recién pasado convocó a los padres de familia residentes en San Miguel, para celebrar con ellos una reunión encaminada a fundar una escuela.

El señor Valverde levantó el censo de los niños en edad escolar, residentes en San Miguel, y anotó sesenta y dos unidades.

Con vista de eso ha dado los primeros pasos para la creación de la escuela, y nombramiento de una Junta de Educación en el distrito, y para ello interesó al señor Ministro de Educación, Licenciado don León Cortes, quien le ha prometido secundar la labor.

Así como EL HERALDO censura los malos cumplimientos de las autoridades, cuando sus actuaciones son dignas de alabanza, como en el caso presente, no escatima el aplauso, y como acto de justicia se lo tributa en esta ocasión al señor Valverde, autoridad verdaderamente progresista.

Un telegrama de Montoyita

San Ramón, marzo 23. A «El Herald».

Hoy cumple esta ciudad 23 años de haber inaugurado el alumbrado eléctrico, empujando con 23 lámparas arco, 140 bombillas incandescentes. Felicitamos por ese acontecimiento.—José Montoya C.

Con gusto insertamos el anterior telegrama del amigo José Montoya Córdova, antiguo empleado de la Empresa de Luz y queredor de este puerto.

No es cierto que se negaran a pagar el impuesto

En nuestra pasada edición informamos que la Empresa de Caballitos que funciona desde hace días en este puerto con suerte loca, se había negado a pagar el impuesto de conversión para espectáculos públicos del cinco por ciento que el Gobierno cobra, noticia que la basamos en informes que al respecto pedimos al encargado del cobro de tal impuesto y que éste nos suministró. Pero es el caso que al enterarse de tal información el empresario de aquel espectáculo se presentó en nuestra redacción a pedirnos rectificáramos tal noticia, manifestándonos que ni conocía que existiera dicho impuesto ni ninguna persona se había presentado a cobrarlo, si no hasta el sábado pasado, es decir, un día después de haber salido la noticia en dicho periódico, que de haber sido así, en el acto lo hubieran satisfecho, como fieles cumplidores que siempre han sido de las leyes de los países que han recorrido, y que por tal motivo nos rogaban rectificar aquella noticia por carecer de veracidad, lo que ahora nosotros hacemos en honor a la verdad. Conste así.

Vendo, cambio por casa en Puntarenas o hago cualesquiera operación racional, sobre terreno de 93 manzanas de bajura, situadas detrás del cementerio de Pita-haya, con Río Aranjuez por uno de sus linderos, y por el otro el camino para Aranjuez, con terrenos de don Arturo Volio al frente.

Hay 60 manzanas de buen potrero de guineza, y el resto montaña, 2 manzanas de plantar nuevo, y otras mejoras.

LEON GUERRA

Puntarenas.

Teatro Sun Yat Sen

Hoy Martes a las 7 y 30
Sobervio estreno de gran arte por el genial artista LEONEL BARRYMORE, titulada:

Calles de New York

Jueves a las 7 y 30 y 9.

Gran estreno de arte indiscutible y de gran sensación titulado:

LA CANCIÓN DE KENTUKEY

Recuerde que las cintas que se exhiben en este popular Teatro son de verdadero arte y cuidadosamente seleccionadas.

La atracción de esta noche en el Sun Yat Sen

Como es sabido del público, el Teatro de Moda, que siempre ha sido y es en este puerto es el popular Sun Yat Sen, ya por la buena calidad de películas que en él se exhiben como por el selecto público que concurre, y es por eso que hoy aquella empresa ha escogido para la función de esta noche una simpatísima y regia película de aventuras que lleva por título el sugestivo nombre de CAELES DE NEW YORK, cuyo principal intérprete es el genial artista de la pantalla Leonel Barrymore.

No dudamos, pues, que siendo la exhibición de esta noche algo bello y sensacional nuestro Coliseo de Moda estará como de costumbre visitado por selecta y numerosa concurrencia.

Para el próximo domingo anuncia la Empresa de este teatro una colonial y regia producción del artista más mimado de todos los públicos, RAMON NOVARRO, en su última película titulada «CAMINO DEL AMOR».

Tenga presente el día de este gran estrenazo.

La repatriación de nicaragüenses es parcial

Sr. Director de EL HERALDO.

Permitome enviarle copia de la siguiente carta que hoy mismo envío a La Tribuna.

«Sr. Director de La Tribuna.—San José.

Sr. de mi aprecio y respeto:

El Diario de Costa Rica, del 19 del corriente mes, refiriéndose a la repatriación de nicaragüenses sin trabajo, dice que la repatriación está siendo hecha sin distinción de banderías políticas. Esto no es verdad. El partidarismo está jugando su papel en la repatriación de los nicaragüenses sin trabajo en esta República. Los militares conservadores nicaragüenses Isabel Fernández y Mercedes Lara, solicitaron personalmente y con la debida anticipación al propio Ministro Hazera, pasaje para Nicaragua en el vaporcito nacional Valle Riestra y les fue negado por el Sr. Ministro Hazera pretextando futelezas. Más aún. El Ministro Hazera dijo al coronel Lara, que lo dejara consultar con su Gobierno, porque su repatriación, la de Lara, era especial. Así, pues, para los conservadores mas o menos visibles, aunque estén en desgracia, no hay repatriación. A esto se debe precisamente tantos requisitos exigidos por el Ministro Hazera. Bástenle las precauciones tomadas para evitar el enganche de extranjeros, pero no las extremas medidas hasta el grado de averiguar quienes son sus familiares del repatriado, allá en Nicaragua, y donde vive y que tiempo tiene de estar en Costa Rica. Es suficiente que el interesado pruebe su nacionalidad.

son dos connacionales e idóneos, lo mismo que su estado o precaria situación.

Si el Honorable Sr. Ministro Hazera quiere, le probamos lo que aquí escribimos con los dos ciudadanos conservadores rechazados, quienes personalmente nos han relatado el rechazo o negación de su repatriación, de parte del Ministro Hazera. Indudablemente, a esto se debió que el propio Sr. Hazera, durante el embarque de la gente, estuvo desempeñando con gran celo el papel de portero en la puertecilla del vapor.

El Coronel Lara, desde muy antes que el Sr. Ministro Hazera viniera de San José, se había presentado ante el Consulado de Nicaragua en este Puerto y este honorable diplomático siempre mantuvo al Coronel Lara con esperanzas primero, y después con evasivas, su pretexto de esperar al Ministro Hazera para resolverle a Lara sobre su pasaporte y pasaje para Nicaragua. Finalmente Lara se presentó de nuevo ante el Ministro Hazera y el Consulado solicitando pasaporte, para tratar de irse a Nicaragua por tierra, y también le fue negado el pasaporte, según declaración del propio Sr. Lara, quien se encuentra en este Puerto en bastante mala situación económica.

Sin embargo, la repatriación se está llevando a efecto sin banderías políticas.

Es bastante hábil y listo el Honorable Ministro de mi país en Costa Rica. Pero no toma en cuenta que entre los nicaragüenses emigrados, existen algunos que ven, sienten y hablan.

C. Segura S.

SASTRERIA OVIDIO LEON

Frente a la Agencia Singer

Serie «Puntarenas» Amortización N.º 46 Cancelado e N.º 53 perteneciente a Ramón Ríos. Presenciaron: Rafael Jiménez y José J. García. Amortización N.º 47 perteneciente a Miguel Rojas P. Presenciaron: Juan Brénes, R. Vargas y Claudio Arce.

Tome una acción de la nueva Serie. Aproveche esta oportunidad para vestir con economía y elegancia.

MARIANO CAJIAO
Suc.

TIENDA LA BOLA DE ORO

¡Uua gran noticia!

ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAEL AJOY

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

INTIMARRIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Marzo 1930

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Balena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
	H M	H M		H M	H M
Lunes	3 8.00	5.00 del 3	Miércoles	5 1.00	8.00
Viernes	7 22.00	8.00	Sábado	8 2.00	7.00 del
Martes	11 4.00	12.00	Miércoles	12 7.00	14.00
Jueves	13 26.00	4.00 del 14	Viernes	14 22.00	7.00 del 15
Lunes	17 28.00	7.00 del 18	Miércoles	19 1.00	8.00
Viernes	21 1.00	9.00	Sábado	22 3.00	10.00
Viernes	25 5.00	13.00	Miércoles	26 7.00	14.00
Viernes	28 7.00	15.00 del	Sábado	29 9.00	18.00
Lunes	31 22.00	6.00 del 19		00	00 del
	.00	.00			

MANZANILLO			Chomes y Santa Juana		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
	H M	H M		H M	H M
Sábado	1 1.00	13.00	Domingo	2 4.00	6.00
Lunes	3 4.00	7.00 del	Martes	4 5.00	7.00
Miércoles	5 2.00	8.00	Jueves	6 3.00	8.00
Sábado	8 4.00	11.00	Domingo	9 8.00	11.00
Lunes	10 9.00	12.00	Martes	12 16.00	13.00
Miércoles	12 8.00	15.00	Jueves	15 12.00	15.00
Sábado	15 11.00	18.00	Domingo	16 15.00	18.00
Lunes	17 3.00	6.00	Martes	18 4.00	7.00
Miércoles	19 2.00	9.00	Jueves	20 5.00	8.00
Sábado	22 4.00	11.00	Domingo	23 8	13.00
Lunes	24 9.00	12.00	Martes	25 10.00	13.00
Miércoles	26 3.00	15.00	Jueves	27 12.00	15.00
Sábado	29 10.00	17.00	Domingo	30 14.00	17.00
Lunes	31 14.00	17.00			

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesus
	H M	H M		H M	H M
Miércoles	5 1.00	8.00	Sábado	1 1.00	16.00
"	12 8.00	13.00	Sábado	8 4.00	8.00
"	19 2.00	7.00 del	Viernes	15 11.00	16.00
"	26 8.00	13.00	Sábado	22 4.00	8.00
"	.00	.00	"	29 10.00	15.00

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
	H M	H M		H M	H M
Jueves	6 4.00	7.00	Lunes	3 1.00	2.00
"	13 11.00	14.00	"	10 7.00	12.00
"	20 4.00	7.00	"	17 1.00	6.00
"	27 11.00	14.00	"	24 7.00	12.00
"	.00	.00	"	31 12.00	17.00

A V I S O

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Guillermo Niehaus & Co

AZUCAR

DE

GRECIA A RAGON - SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

Suscribese a El Heraldito

Del asma a la tuberculosis no hay más que un paso

EL ASMA ES FACIL CURARLA CON

“Lobelyne Charron”

Cúrese radicalmente el asma y así previene la otra enfermedad

LOBELYNE CHARRON esta de venta en todas las boticas de Puntarenas

AVISO

Lancha de motor y vela “NEME”

Sale todos los días 5 de cada mes para los puertos de Dominical, Uvita y El Pozo, regresando enseguida.

Sale los días 15 de cada mes, para los puertos de Dominical, Uvita, Puerto Jiménez y Coto, regresando enseguida.

Para informes sobre tarifa de fletes y pasajes, dirigirse a

DAVID NAJA

Apartado 18.

Puntarenas, Enero 1930.

Laboratorio Clínico

Tulio von Bülow

DOCTOR EN CIENCIAS

Instalado nuevamente en este puerto, tiene el alto honor de saludar a su distinguida clientela y ofrecerle sus servicios profesionales.

ANÁLISIS CLÍNICOS. BACTERIOSCOPIA. HEMATOLOGIA. PARASITOLÓGIA. SEROLOGIA.

LABORATORIO: frente a la iglesia, contiguo a la Fábrica de Hielo de los señores de la Cruz Hnos.

HORAS DE DESPACHO: 7 a.m. a 12 m.

(Fuera de estas horas solo por cita previa)

NUEVA PANADERIA Y TOSTELERIA

LA ESPECIAL

Rafael Chosam & Co.

CONTIGUA AL HOTEL DE JUAN M^a TERCERO

Establecida para dejar satisfecho el gusto más exigente. Se trabaja con la siguiente norma: Riguroso aseo. Harinas superiores escogidas, y buen trato.

Atendemos esmeramente órdenes para trabajos especiales

FABRICA DE HIELO

LA RIOJA

AGENCIA EN PUNNARENAS

de la Cruz Hnos.

MAN CHON SING

GRAN DEPOSITO DE HARINAS DE TODAS CLASES

Los mas bajos precios de la plaza

Aviamos a nuestros estimables clientes y al público en general que provisionalmente hemos establecido nuestros negocios en la casa comercial llamada HOP SING, situada en la esquina del muellecito, en la misma acera que queda la ferreteria de don Héctor Esquivel.

En ese local atenderemos todas las órdenes que se nos quieran dar, con la misma prontitud y esmero que siempre lo hemos hecho.

JOSE CHEN APUY & C^o.

Puntarenas, Marzo de 1925.

NO

descuide

Catarros, Tosas, Bronquitis, Enflaquecimiento excesivo etc. Las peligrosas afecciones pulmonares empiezan así.



Ahorrárusted tiempo, dinero y posibles sufrimientos tomando desde el principio la

EMULSIÓN de SCOTT

Palais de Puntarenas (EL GRAN PILON)

Magnífica Orquesta, Cantina bien surtida, Restaurant a la carta.

OJO: Por un colón puede bailar toda la noche.

LA EMPRESA

Maderas

Aserrada, de las mejores calidades, a precios más bajos que los de plaza. Se reciben ordenes para medidas especiales. Depósito en la esquina Oeste de s Playits.

PINTO Y CALVO

América Molina de Ortega

Obstétrica Enfermera

Ofrece sus servicios profesionales de 7 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. en el despacho de los Drs. Quintana, después en su casa de habitación de doña Toribia Molina. Precios muy módicos.

Ptnas., Febrero 1930.

YENDO

O cambio por propiedades en Puntarenas, una finca e. Guacimal de Chomes, de 250 manzanas, la mitad de repasto de guinea; cinco mil matas de Café, tres mil matas cosechadas y dos mil matas sembradas este año; una manzana de café; cuatro manzanas de chaguite; una casa de habitación nueva construida este año, y el resto, terreno de montaña con gran cantidad de maderas de toda clase. La finca está cercada totalmente con tres hilos de alambre y tiene además como sesenta animales entre ganado vacuno y caballar.

Para más detalles e informes entenerse con el suscrito en Guacimal.

ROSENDO CHAN

Octubre 25 de 1929.

EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON

SAN JOSE

TACK QUING LUNG CO

Almacén de abarrote

Importación directa

Gerente, Gil Con

Apartado N^o 72.

Puntarenas

Teléfono N^o 3

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de todas clases, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores especias europeas importadas directamente.

Depósito constante de la renombrada cerveza **TKAUBE**

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL

Propietario.

Puntarenas Enero, 1923.

NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el aseo más absoluto son la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se le ceditad del artículo.

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activos agente en ese puerto

MACEDONIO ESQUIVEL

San José, 10. de Setiembre de 1917.

A LOS PROPETARIOS

INERTOL

PINTURA hidrófuga y anti-corrosiva para pintar techos de zinc. Color negra brillante que seca inmediatamente; no permite el óxido y preserva el hierro de la humedad.

El techo de mi casa está pintado de INERTOL

Para más informes

LUIS CASALVOLONE

Agencia y Depósito

Alarma bastante justificada

El apareamiento, primero, de un caso de viruela negra o alfombrilla, declarado en La Cruz, puso en movimiento a todas las autoridades sanitarias del país, desde el señor Ministro de Salud Pública, hasta el médico del pueblo del circuito más próximo, pero con todo no fué posible impedir que la peste invadiera nada menos que la capital donde se han descubierto y declarado dos casos, que ya fueron aislados.

Al darse la noticia del apareamiento del caso de La Cruz, alimentábase la idea de que no se tratara propiamente de viruela negra, porque esa enfermedad es bastante desconocida en Costa Rica, y son muy pocos los médicos que la han podido examinar, pero ante las terminantes declaraciones del doctor Long, especialista en el estudio de enfermedades contagiosas, toda duda desaparece.

Por supuesto que la alarma que cundió en San José con este motivo, no ha sido para contarla, y desde el mismo momento se procedió a aislar los apesados, ordenándose la vacunación general, para así impedir la propagación del flagelo.

A Puntarenas llegó un delegado del Ministerio de Salud Pública, a ponerse a las órdenes del señor Médico del Pueblo doctor Acosta, y este facultativo con el auxilio del delegado y de la asistente escolar, ha estado vacunando a como haya lugar, sujetándose a las instrucciones del Ministerio.

El vapor Valle Riestra que arribó de sitios sospechosos, trajo además de su tripulación, un regular número de pasajeros, pero a todos se les hizo

someterse a la vacunación, y además de ello se sometió el pasaje a una cuarentena. Un sujeto que venía de lugares donde se había declarado la peste, fué aislado en el salón de especial del Hospital San Rafael, y como quiera que a ese salón han tratado de ir a ver al aislado algunas personas que se dicen muy allegadas al doctor Solon Nuñez, el doctor Acosta ha dispuesto que todo el que llegue a visitar a un aislado, quede allí mismo sometido al aislamiento.

Las medidas podrán juzgarse draconianas, pero se imponen.

Y en esto el doctor Acosta es severo.

Grandes serán los perjuicios que sufrirán Puntarenas y Guanacaste si a los viajeros de aquellos lugares se les somete a una cuarentena, pero ante la posible invasión de la terrible viruela, no cabe más que inclinarse ante las medidas que se dicten.

Lo único que cabe ahora hacer, es observar todas las prescripciones higiénicas, para que a Puntarenas no llegue ese azote, ya que por lo demás, la mayor parte de la población está inmunizada debido a la vacunación que se hizo recientemente, alcanzando a cerca de tres mil las personas vacunadas con resultado positivo.

Tanto el señor Gobernador como los médicos residentes en Puntarenas, están animados de los mas grandes deseos de impedir la entrada de la viruela a Puntarenas, y para lograrlo ponen todos sus esfuerzos.

Ojalá logren tan justo anhelo.

El resguardo fiscal en actividad

Durante los días de la semana que acaba de pasar, el Resguardo fiscal ha recorrido algunos puntos de la Provincia, persiguiendo tenazmente a los contrabandistas.

El éxito no ha sido desalentador, pues ha podido el resguardo capturar algunas fábricas de chirrre haciendo presos a los que resultan comprometidos. Y no han cesado las persecuciones, puesto que ahora se tiene dispuesto hacer incursiones en las costas en las que se asegura hay abundancia de sacas de guaro, origen único de tanto y tan graves delitos contra la vida.

Herido con una piedra

Ricardo Vargas Campos se presentó la noche del domingo último en el cuartel de Policía, con una piedra enorme en la mano, y con toda la cara golpeada. Dijo que un sujeto, de apellido Vargas también, al pasar por la plaza de Mora y Cañas, le había arrojado esa piedra con la que le había golpeado la cara y botado su sentido al suelo, y todo porque el herido se permitió una broma de mal género que Ricardo no aceptó y le reclamó.

Vargas el herido, después de ejecutar su hazaña, se dio a la huida, pero la policía, con conocimiento de la filiación ha ordenado la captura de ese muchacho.

El dictamen médico legal, dio al asunto carácter de falta por falta y el asunto pasó a conocimiento del Agente Principal de Policía de aquí.



¿Se Siente Ud. Siempre Enferma?

¡La demora es peligrosa! No permanezca en tal estado

SIENTE Ud. constantemente pesadez, cansancio y depresión—sin estar bastante enferma para acostarse, pero incapacitada para trabajar o descansar con comodidad?

No debe descuidarse ese estado desafortunado y anormal, tanto más si se produce con dolor de cintura, dolores reumáticos, jaquecas, vértigos e irregularidades de la vejiga. Con frecuencia, estas son señales de que los riñones no eliminan en la forma adecuada las impurezas de la sangre.

Las Píldoras de Foster tienen eficacia notable para corregir los primeros trastornos de los riñones. Ahora disfrutan de nuevo de salud millones de personas que las han usado. Úselas Ud. mismo—no hay otro medicamento para los riñones que haya merecido elogios tan extensos y completos. No acepte sino las legítimas—

PILDORAS DE FOSTER



REBAJA DE SUELDOS

No ha sido muy bien recibida por los empleados públicos, la noticia de que serán rebajados todos los sueldos, como medida de economía que se impone.

En verdad que las dotaciones asignadas a los empleados públicos de Puntarenas no guardan relaciones con las asignadas a los vecinos de Puerto Limón. Aquellas son halagadoras, en tanto que las de Puntarenas son raquíticas. Y no se explica uno la causa, pues tan cara es en Limón la vida como lo es en Puntarenas,

y actualmente quizá sean mayores los gastos en el puerto del Pacífico, en donde está hoy por hoy el movimiento más intenso del país, pues con la decadencia de Limón, han afluído las industrias a Puntarenas, y el resultado ha sido el encajecimiento de la vida.

Y en vez de siquiera equiparar las dotaciones de los empleados de estas latitudes con las de los empleados de Limón, se piensa en cercenar las entradas de los pobres servidores nacionales.

¡Ténganos Dios de su mano!

Campo de aterrizaje

No ha rueルト aun, de manera definitiva la Pan American Airways Company, el punto que escogerá para hacer su campo de aterrizaje.

Por el momento, el campo que tiene en el Tronconal, por cuanto no da los resultados apetecibles, será levantado, y se hará otro en los alrededores de La Ríoja, donde ya se está preparando buena cantidad de terreno.

Se aseguró por un periódico que se había desistido del barrio del Carmen por cuanto las condiciones atmosféricas no

son las deseables debido a la dirección de los vientos, y también porque los ocupantes de lotes se negaban a cederlos.

Nada hemos sabida respecto al primer punto, pero en lo relacionado con el segundo podemos decir que ninguno de los poseedores de tierras en el barrio del Carmen se opone a que en ese lugar se haga el campo de aterrizaje y por el contrario, se han mostrado muy anuentes a dejar sus parcelas siempre que se les pague las mejoras a un precio equitativo.

Lea usted EL HERALDO

¡Ay Caramba!
Mentholatum evita las infecciones, cicatriza las heridas y hace sanar prontamente.
Produce una agradable frescura después de afeitarse y las irritaciones desaparecen casi al instante. Rechace las irritaciones.
A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Menta, Aceite de Guaiacul, Cera Parafina, etc.
1000 ALBINO, S. A.

PRIMO DE RIVERA

El inesperado fallecimiento del Marqués de Estella, sabido en Puntarenas momentos después de ocurrido, causó la natural sensación, no solo entre la colonia española residente en esta ciudad, sino en todos los círculos que habían estudiado y seguido paso a paso la política del dictador español.

Hemos oído diversos comentarios acerca del proceso político Primo de Rivera: para muchos, fué el iniciador de una era de prestigio para la Madre Patria, de la que proscribió grandes males, obligándola a marchar por la senda del engrandecimiento por medio del trabajo; combatió con energía todo cuanto juzgó indebido y con mano enérgica imprimió nuevos rumbos al Gobierno. Pero como su obra no fuera justamente apreciada, hubo de abandonar voluntariamente el poder, para marchar a París, y someterse a un régimen de curación que ya reclamaba su salud bastante afectada.

Otros no tenían sino censuras para el Marqués de Estella, y ante tan encontradas opiniones, quizá todas emitidas bajo el prisma de las pasiones, mejor es dejar que la historia, divorciada de intrigas, dicte su veredicto.

Hoy no queda más del jefe del Ministerio español que el recuerdo de su actuación, y como hablamos de un muerto, ante su cuerpo rendimos el homenaje de respeto a que tiene derecho quien como Primo de Rivera, fue una figura culminante de España, de la España moderna.

Automóvil Dodge

en muy buen estado, con bumpers, con cuatro llantas nuevas y dos de repuesto en buenas condiciones de servicio, se vende barato. Dirijirse a MIGUEL A. SANTIN en la imprenta de este periódico.

AVISO

Muebles de Sarchí

EL DEPOSITO Y AGENCIA ESTA EN LA GRAN SEÑORA de don Fructuoso Garrido

a quien pueden dirijirse.

JUVENAL ALFARO